12. Thüringer Landesmeisterschaft im Leistungspflügen 2015



Marcel Berger (unten links) und Tobias Weise (rechts) wurden Landessieger im Leistungspflügen. Die sächsische Erntekönigin Anja Werner, Bauernverbandspräsident Wolfgang Vogel, Gerd Kästner und Dr. Manfred Böhm (oben von rechts) übergaben die Pokale. Foto: SLB

Die 12. Thüringer Landesmeisterschaft fand am 10.10.2015 in der Landwirtschaftsbetrieb Kitzscher GmbH, Bad Lausick, Landkreis Leipzig, im Freistaat Sachsen statt.

Auf Grund der zu geringen Teilnehmeranmeldungen für einen Landesentscheid im Freistaat Thüringen wurde entschieden, am sächsischen Entscheid teilzunehmen und diesen Wettbewerb als Thüringer Landesmeisterschaft 2015 zu werten. Aus Sachsen-Anhalt, wo ebenfalls kein eigener Wettbewerb möglich war, meldeten sich, wie aus Thüringen, zwei Pflüger an. So gab es bei Leipzig quasi eine mitteldeutsche Meisterschaft.

Das Probepflügen am 9.10.2015 mit anschließendem Aufenthalt in einem Pflügerhotel brachte mit vielen interessanten Fachgesprächen eine gute Einstimmung zum Leistungspflügen am folgenden Tag.

KBV Nordhausen

Nach Regen an den Vortagen strahlte am Tag des Wettbewerbes die Sonne und Dank einer guten Organisation waren die Flächen gut präpariert und hatten den Regen auch verkraftet. Gepflügt wurde im Beet- und Drehpflügen nach den Regeln des Deutschen Pflügerrates (Höchstalter der Teilnehmer 34 Jahre, nur 2- bis 4-Scharpflüge). Bereits zum zweiten Mal wurde in Sachsen die besonders in den neuen Bundesländern auch für die Bundesmeisterschaften geforderte "Offene Klasse" ausgerichtet. In dieser können Teilnehmer ohne Altersund Pflugscharbegrenzung mit dem Stand der Technik starten. Gleichzeitig fand die 9. Landesmeisterschaft im Pferdepflügen statt.

Landessieger des Freistaates Thüringen in der Kategorie Drehpflügen wurde Marcel Berger von der Agrargenossenschaft Teichel e.G. Den 2. Platz belegte Tobias Weise vom Landwirtschaftsbetrieb Weise aus Dreba.

Gute Tradition wird fortgesetzt

Am 06. Oktober fand im Scheunenhof Sundhausen die alljährige Vorstandssitzung des Kreisbauerverbandes Nordhausen e. V. mit dem Landrat des Landkreises statt.

Matthias Jendricke (SPD) trat die Nachfolge von Birgit Keller (Die Linke) im Mai 2015 als neu gewählter Landrat an. Er machte deutlich, dass ihm eine konstruktive Zusammenarbeit mit den Landwirten in der Region wichtig ist und diese zur Tradition gewordene Gesprächsrunde auch künftig beibehalten werden soll. In dem knapp zweistündigem Gespräch wurden Themen erörtert

wie: die Notfallzulassung zur Bekämpfung der Feldmaus und deren äußerst "umfangreiche" Antragstellung, das Freischneiden von Wegen sowie die Grabenpflege, die illegale Müllentsorgung bis hin zur öffentliche Wahrnehmung der Landwirtschaft.

Es wurde sich darauf verständigt, dass zu einer der nächsten Vorstandssitzungen der erste Sachbearbeiter der Unteren Naturschutzbehörde eingeladen wird. Dies soll der besseren und einvernehmlicheren Zusammenarbeit zwischen Behörde und Landwirten dienen. Susann Goldhammer

Beide Pflüger vertreten den Freistaat Thüringen im September 2016 beim Bundesentscheid in Schleswig-Holstein.

In der mitteldeutschen Wertung ging der Gesamtsieg im Drehpflügen ebenfalls an-Marcel Berger. Tobias Weise aus Dreba wurde Vizemeister und Lukas Decker aus dem Landkreis Erzgebirge errang den 3. Platz und wurde Sachsenmeister.

Thüringens Leistungspflüger und Richter danken für die Möglichkeit der Teilnahme an der 12. Sächsischen Landesmeisterschaft im Leistungspflügen und sprechen diesbezüglich besonders Dr. Manfred Böhm als Organisationschef und Wolfgang Hoffmeister als Wettkampfleiter sowie Martin Landgraf vom Landwirtschaftsbetrieb Kitzscher GmbH hohe Anerkennung aus.

Gepflügt wurde im Beet- und Drehpflügen nach den Regeln des Deutschen Pflügerrates

Mehr zum Leistungspflügen regional, national und international ist auf der Homepage des Deutschen Pflügerrates e.V. www.pfluegerrat.de eingestellt. Von der Meisterschaft in Bad Lausick sind auch zahlreiche Bilder sowie die 44-seitige Festschrift mit einer historischen Abhandlung zum Pflügen in Deutschland enthalten.

Gerd Kästner Geschäftsführer der Thüringer Pflügergemeinschaft e.V.

TBV-Service und Marketinggesellschaft

Neuer günstiger Stromtarif

Die Thüringer Energie AG bietet seit Mai ihren Kunden für gewerblich genutzte Verbrauchsstellen mit Standardlastprofilmessung bis 100.000 kWh pro Jahr das neue Produkt ThüringenStrom. gewerbe an.

Gegenüber dem bisherigen Tarif ThüringenStrom.business ist dieser kostengünstiger und wird für TBV-Mitglieder zusätzlich mit 2 % rabattiert.

Die Vertragsunterlagen für dieses Produkt sowie weitere Informationen sind zu finden unter http://www.thueringerenergie.de/Geschaeftskunden/Strom/Angebote_und_Preise/Thueringen-Strom gewerbe.aspx.

Zu weiteren Fragen berät Energieexpertin Uta Krugel, Tel. 0361-6522552.

WH